

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

### 4<sup>e</sup> Forum régional sur la mobilité durable

**ALMA, 17 SEPTEMBRE 2025**– Le quatrième Forum sur la mobilité durable du Saguenay–Lac-Saint-Jean s’est déroulé le 17 septembre dernier à l’Hôtel Universel d’Alma. Depuis déjà quelques années, plusieurs intervenants travaillent de concert afin de mobiliser les acteurs du transport actif et collectif autour des enjeux de la mobilité durable au Saguenay–Lac-Saint-Jean.

Cet événement incontournable a permis d’annoncer et lancer les activités du nouveau Centre de gestion des déplacements (CGD). Nous avons eu la présentation de treize (13) initiatives existantes (formation Ça marche ! Vers des déplacements à pied sécuritaires, projet Cyclo Académie, consultation et mobilisation étudiante pour le projet Accès Libre au Cégep de Jonquière, mobiliser les sciences comportementales en appui à la transition socio-écologique dans la région du Saguenay-Lac-Saint-Jean : le cas des escouades nudges de Petit-Saguenay et du Cégep de Jonquière, plan de mobilité durable intégré de la Ville de Saguenay, vélo communautaire à Dolbeau-Mistassini, etc. ) et travailler au développement de projets. La Dre Catherine Habel a fait une conférence portant le titre « En mouvement sur 24 h : Quel rôle pour les déplacements actifs ? ». Aussi, ce forum a permis de créer des maillages entre les acteurs engagés pour la mobilité.

Cette démarche, co-portée par un comité de coordination réunissant des représentants, tels que le Conseil régional de l’environnement et du développement durable du Saguenay–Lac-Saint-Jean, En Mouvement Saguenay–Lac-Saint-Jean (TIR-SHV), le Grand dialogue régional pour la transition socioécologique, le collectif de recherche LAGORA, le ministère des Transports et de la Mobilité durable du Québec, Ville de Saguenay, Accès transport Domaine-du-Roy, la Société de l’assurance de l’automobile du Québec, la Société de transport du Saguenay, le Regroupement des aménagistes et urbanistes du Saguenay–Lac-Saint-Jean, Charlevoix et Côte-Nord, le ministère des Affaires municipales et de l’Habitation, la Direction de la santé publique, etc.

Nous tenons à remercier les 105 participants, les personnes ayant contribué à l’organisation de ce forum et particulièrement nos partenaires financiers : le collectif de recherche LAGORA – Laboratoire de gouvernances alternatives et En Mouvement Saguenay-Lac-Saint-Jean – la Table intersectorielle régionale des saines habitudes de vie (TIR-SHV), Hydro-Québec, la Ville d’Alma, les députés provinciaux (Mme Nancy Guillemette, M. Éric Girard, Mme Andrée Laforest, M. François Tremblay et M. Yannick Gagnon) et fédéraux (M. Alexis Brunelle-Duceppe, M. Mario Simard et M. Richard Martel).

– 30 –

**Source :**

Luc Chiasson, directeur des opérations

CREDD du Saguenay-Lac-Saint-Jean

Télép. : 418 480-8765

Courriel : [luc.chiasson@creddsaglac.com](mailto:luc.chiasson@creddsaglac.com)